

nacionales

Emberás
escogerán
a dirigentes
el 19 y 20ISABEL CASTRO PERALTA
METEPI, PINDGANA, DARIÉN
nacionales@prensa.com

Luego de 15 meses de no contar con autoridades legislativas y ejecutivas tradicionales, la comarca Emberá-Wounaan, enclavada en la provincia de Darién, finalmente irá a elecciones para escoger a sus dirigentes.

Según Irene Gallego, viceministro de Asuntos Indígenas del Ministerio de Gobierno, los comicios se han de celebrar entre el 19 y 20 de diciembre, en la localidad de Puerto Indio, bajo supervisión ministerial.

La importancia de la elección radica en que por no contar con sus autoridades tradicionales y administrativas muchos proyectos de desarrollo comunitario se han estancado y otros no han podido estructurarse.

Rumaldo Chaquí, cacique regional de Cémaco, informó que 10 nóminas se perfilan para participar en la contienda que contará con el respaldo de los delegados de las 41 comunidades, que conforman la comarca.

En el congreso extraordinario se escogerá a la nueva directiva del Congreso General y el nuevo cacique general, y se acordó que todos respetarán y reconocerán la directiva escogida.

MINSA-CAPSI DE VOLCÁN

Consultas se
disparan a 3 mil

Los responsables de este centro de salud estiman que el número de citas aumentará a partir del 15 de enero.

TEÓFILO A. GONZÁLEZ H.
VOLCÁN, BUGABA, CHIRIQUÍ
nacionales@prensa.com

Solo cuatro meses han transcurrido desde su inauguración y el Centro de Atención Primaria de Salud Innovadora (Capsi) de Volcán, del Ministerio de Salud (Minsa), en el distrito de Bugaba, provincia de Chiriquí, atiende al mes a más de 3 mil pacientes, cuatro veces más de las consultas que se registraban en el antiguo centro de salud.

El director médico de este Minsa-Capsi, César Vega, indicó que la preferencia de la comunidad por estas modernas instalaciones alivia la elevada concentración de consultas que se registran en las ciudades de David y La Concepción.

El pasado mes acudieron 3 mil 400 personas a la consulta externa del Minsa-Capsi de Volcán, incluyendo 600 atenciones de urgencias, cifras que aumentarán a partir del 15 de enero cuando se inicie la atención de pediatría y los servicios de imagenología.



ABARROTADA. La consulta externa está allivando la afluencia de pacientes a los centros de La Concepción y David.

ESPECIAL LA PRENSA/Teófilo González

“Es necesario contar con instalaciones, con equipos y personal capaces de resolver los problemas y necesidades de las comunidades; pero más importante es promover la prevención y reforzar la atención básica, para mejorar la salud y calidad de vida de la mayoría”, subrayó.

La cobertura del Minsa-Capsi es de cerca de 20 mil habitantes de Volcán, Cuesta de Piedras, Caizán, Cordillera y Cerro Punta, a los que se suma la población flotante, en su mayoría trabajadores agrícolas y sus familias que emigran temporalmente a tierras altas.

Informó que hace poco se extendió la consulta externa del Minsa-Capsi de Volcán a los fines de semana y días feriados. También anunció que para el próximo año se extenderá el horario de atención hasta las 7:00 p.m.

Piquete por clausura
de empresa minorista

Según los manifestantes, todos los comercios de la zona franca venden al detal, pero la gerencia del emporio cerró a Nevada.

AMADA RACERO
COLÓN, COLÓN
nacionales@prensa.com

Las protestas que se realizaban en las calles de la ciudad se trasladaron al área comercial de la Zona Libre de Colón.

Este fin de semana, cuando algunos locales comerciales desarrollaban el llamado Viernes Negro (*Black Friday*), empleados y propietarios de la empresa Nevada, ubicada en el emporio comercial, marcharon por sus calles lanzando consignas hasta llegar al edificio de administración donde montaron un piquete de protesta.

José Beltrán, un ejecutivo de Nevada, señaló en voz alta que los manifestantes son 150 empleados, todos colonenses, y que la administración de la zona franca les ha cerrado aduciendo que venden al detal.

El vocero cuestionó la decisión, la que calificó de inhumana, pues no se tomó en cuenta que esta uno tiene familia que sostener, ya que les han cerrado las dos sucursales y sus bodegas.

Según Beltrán, es incomprensible la medida, toda vez que la mayoría de los comer-

150 empleados enfrentan un destino incierto con el cierre.

ESPECIAL PARA LA PRENSA/Amada Racero

cias están vendiendo al detal y más el fin de semana, que fue Viernes Negro.

Ante esta situación, el subgerente de la Zona Libre de Colón, Luis Sáenz, explicó que no se trata del cierre definitivo de la empresa, sino que en estos momentos es sujeto de una auditoría, por lo cual no pueden operar mientras se ejecuta esta diligencia.

Agregó que actualmente se están auditando siete empresas dedicadas a la venta al detal, una actividad que señaló es a todas luces ilegal, de acuerdo con la ley que regula este emporio comercial.

La revisión, agregó, se aplicará a todas las empresas que insistan en esta irregularidad.

Al lugar de la protesta se presentó el jefe de la Zona de Policía de Colón, Carlos Rumbó, para resguardar el orden por si había algún tipo de incidente.

EXPOMODA

Panamá

primera edición

6+7 | Hotel Trump Ocean Club
DIC 2014 | 3-9pm

www.expomodaweb.com



Patrocinador Oficial ellas